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Bertus : 

Cet œuvre est protégé par les droits d’auteur et sert uniquement pour l’étude 

individuelle. 

 Veuillez réfléchir à ce que Bertus est hollandais de sorte que le français n’est 

pas sa langue maternelle. Il se peut que vous disiez quelques choses d’une 

manière peu différente, mais – avec tout son cœur, Bertus ne veut que vous aider 

et vous guider plus loin dans votre recherche. 

 LA CHOSE LA PLUS IMPORTANTE POUR LES 

ÉTUDIANTS  

 (pris de la bande sonore 162 = 1956 Chicago Class for « 25 ». tape 1 Side 2  

 Joel : 

Le souci principal en ce moment est : La Voie Infinie n'est pas 

votre souci. Le monde n'est pas votre souci. Les affaires de 

monde ne sont pas votre souci. En ce moment, il y a seulement 

une chose qui est votre souci, c.à.d : le degré de votre contact 

de Dieu. Si vous ne guérissez jamais une assertion, si vous  

n'enseignez jamais un étudiant, si vous ne jouez jamais un rôle 

dans les affaires de monde, alors ce n’est pas du tout important.  

Il n’y a qu’une chose important, à savoir : VOTRE RELATION 

AVEC DIEU. Vous ne devez  ce monde  rien et vous ne n’avez 

rien à donner à ce monde . Vous ne devez vos patients et vos 

étudiants rien. Vous avez une grande dette à vous-même. Et 

vous ne descendrez jamais de cette dette. Vous êtes redevable à 

vous-même de faire votre contact de Dieu et de le maintenir et 

veiller à ce que vous faites ce contact  chaque jour de la semaine 

et que vous maintenez ce contact chaque jour de la semaine.  

C'est votre fonction dans la vie. Faites ce contact avec Dieu et 

tenez cela. Oubliez le monde. Oubliez d'essayer de sauver le 

monde et oubliez votre patients et vos étudiants et oubliez La 

Voie Infinie . Oubliez tout. Ayez seulement UN but et UNE 
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ambition à savoir : faire votre relation individuelle avec Dieu et 

de la maintenir, votre contact individuel avec Dieu. Alors,  de 

ce contact, si l'occasion se présente à vous de faire le travail de 

guérison, d’enseigner , de donner des conférences, de soutenir 

cet activité de quelconque manière – moyennant les euro’s 

jusqu'au soutien spirituel :  alors faites-le.  

Mais, faites-le seulement comme chose AJOUTÉE, comme 

quelque chose en plus. Faites-le seulement comme une 

conséquence, comme un résultat direct de votre contact 

quotidien et Spirituel.  

Et bien, je peux le dire à vous, parce que ceci a toujours 

vraiment été mon attitude.  Je n’ai pas La pensée de sauver le 

monde . Même, je n'ai pas la pensée de vous sauver. . Je n'ai pas 

des sentiments vis à vis les étudiants ou les patients. Je n’ai 

aucun sentiment vis à vis ce monde. Je n'ai qu’ UN SEUL 

sentiment, UNE pensée et c'est : que je ne peux pas vivre  

séparément de mon contact de Dieu 

Bertus : 

(De « The Contemplative Life » - (La Vie Contemplative) page 93 ) 

 Joel : 

QUAND VOUS MÉDITEZ. .  

  Quand vous méditez, rappelez-vous que vous ne devez avoir 

AUCUN objet, AUCUN but et AUCUN désir autre que 

l'expérience du contact de Dieu ou  la réalisation de Dieu. Vous 

ne devez pas avoir à l'esprit aucun objet que vous souhaitez, ou 

aucune démonstration désirée. Vous devez jamais avoir à 

l'esprit la curation de l'esprit, du corps, du manque, ou de la 

crainte. JAMAIS, JAMAIS, ne devez-vous avoir n'importe quel 

but ou n'importe quel objet autre que l’accomplissement de la 



puissant 
 

3 
 

réalisation de Dieu et  la reconnaissance de la Présence en 

dedans de vous. 

============================================  

Bertus : 

Pris du livre : « The Contemplative Live » (=La Vie Contemplative) :  

                           LA REMISE DU SOI-MÊME.  

 Maintenant, dans une méditation complètement détendue, 

renoncez à ce monde, renoncez à tout le désir. Maintenant vous 

avez la capacité de renoncer á tous les désirs sauf un seul désir : 

savoir Dieu; laisser tomber le souci pour la santé, 

l'approvisionnement, ou la maison,  laisser tomber toute 

l'inquiétude pour les amis ou la famille. 

Laissez- tomber tout dans Dieu parce que si Dieu ne peut pas 

en prendre soin, vous ne pouvez pas certainement ; mais Dieu 

le peut, si vous êtes disposé à remettre vos soucis et vos désirs. 

Rappelez-vous, vous ne pouvez pas vous tenir dessus sur 

quelque chose et la rendre. Vous ne pouvez rendre rien et vous 

tenir dessus sur lui. L'un ou l'autre vous allez vous tenir dessus 

sur lui et apprendre finalement que vous de vous-même ne 

pourriez pas le faire, ou vous le rendrez. Rendez toute 

l'inquiétude pour vous-même ou pour n'importe qui autrement. 

Rendez tout le souci pour vous-même ou pour n'importe qui 

autrement :  

. . . . Je remets toutes les choses á Toi : Je ne retiens rien ; 

Je ne maintiens aucune image mentale dans mon esprit à 

me faire du soucis. Mon seul désir est à savoir TOI, pour 

vivre toujours dans le souvenir que TU est dans moi, et que  
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tout TON Royaume est en moi. Je me repose dans TA 

Grâce ; Je me repose dans TA Paix.  

 . Père, pardonne moi, si j'ai cherché n'importe quoi sauf 

TA Paix et TA Santé *)  

--------------------------------------------------------------------- 

*) Annotation de Bertus : 

La Bible Anglaise – « King James Bible » parle de « health of your 

countenance » 

La Bible française parle de « Il est mon salut et mon Dieu”(Ps 42:12) 

Alors : Bertus vous propose de traduire ici : « TA Santé » (puisque c’est la Santé 

de Dieu qui s’exprime comme notre santé, n’est-ce pas ?) 

-------------------------------------------------------------- 

  Père, pardonne moi si j'ai jamais cherché n'importe quoi 

sauf TA Grâce ou pensé qu’il me faut quelque chose sauf 

TA Grâce. ‘Ma grâce te suffit’.(2 Cor 12 :9) Je vis par TA 

Grâce ; Je vis parce que je suis ‘.héritiers de Dieu, et 

cohéritiers de Christ, (Rom. 8 :17) 

. . . . Les ennuis et les soucis de ce monde, les inquiétudes 

de ce monde—tout ça  sera essuyé parce que je suis chez 

TOI, un avec TOI. TU est en moi et je suis en TOI donc 

nous sommes un. Dans cette unité est ma perfection, mon 

intégrité. Si j'avais TOI et le monde entier je n'aurais rien 

davantage que si j'avais seulement TOI  

. . . . Je reste constamment dans la réalisation qui là où TU 

est je suis ; que nous sommes inséparables, indivisible, et 

que TU sais mon besoin.’ . . .TU a trouvé bon de me  

donner le royaume (Luc 12 :32)’—Le Royaume qui est 

déjà établi ‘dans moi. . . .années seront remplacées qu`ont 
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dévorées la sauterelle »(Joël 2 :25)  moi, je  suis bon 

encore, bon par la réalisation de la présence de TOI, par la 

réalisation de l'inséparabilité et de l'indivisibilité, Dieu est 

le Père et Dieu est le fils . . . et nous sommes un. Dans cette 

unité consciente est mon Tout. Le soleil, la lune, les étoiles 

en ciel sont  sous le Gouvernement de Dieu ; la marée entre  

et sort sous le Gouvernement de Dieu ; les arbres, l'herbe, 

et les plantes se développent ; les fleurs fleurissent ; le fruit 

mûrit - tous sous la Grâce de Dieu   

. . Toutes les bêtes des montagnes par milliers.(PS 50 :10) 

sous la Grâce de Dieu.  Le charbon et les diamants sont 

dans la terre et les perles en mer, tous sous la Grâce de 

Dieu. Substances dont nous employons aujourd'hui étaient 

là placés il y a des milliers d’années ; les substances qui 

seront nécessaires des milliers d'années dès maintenant, se  

forment dans la terre et dans l'eau maintenant.  

. . . . Chaque besoin se munit par la Grâce de Dieu. La 

Grâce de Dieu est en effet ma suffisance. Toutes les choses 

m'ont été données par la Grâce de Dieu : pas par ma 

puissance, pas par prière, mais par la Grâce de Dieu. Ainsi 

je détends dans Dieu et reçois le même Gouvernement-de-

Dieu qui dirige la terre (le monde) et toutes ses activités. 

Je suis dans TOI, et TU est dans moi—et nous sommes un.  

Ne prenez aucune pensée inquiète pour n'importe quoi dans le 

royaume externe ; ne prenez aucune pensée inquiète pour 

n'importe qui dans le monde. Le Royaume de Dieu est établi 

dans vous, et la Grâce de Dieu est votre suffisance. Ne prenez 

aucune pensée ! 

============================================  
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Bertus : 

Pris de La Lettre Mensuelle  (anglaise) du Février 1960 :  

COMMENCEZ LA PRIÈRE ET LE TRAITEMENT PAR LE 

MOT : DIEU 

Joel : 

 Il y a un principe du traitement de La Voie Infinie, qu'aucun 

étudiant ne devrait jamais oublier : Jamais  dans toutes les 

circonstances donnez un traitement à une personne, à une 

condition ou à une maladie. Ne prenez jamais une maladie dans 

un traitement; ne prenez jamais une condition dans un 

traitement; ne prenez jamais une personne dans un traitement. 

 Comment est-ce que c'est possible ? Comment pouvez-

vous éviter la prise des personnes et les maladies dans votre 

traitement depuis chaque appel qui vient à vous est d'une 

personne au sujet d'une maladie, d'un péché, ou d'un certain 

genre de condition? Si vous comprenez qu'un traitement est un 

rapport de la Vérité Spirituelle, et qu'il n'y a aucune vérité au 

sujet d'une personne, d'une maladie, ou d'un péché, vous ne le 

trouverez pas trop difficile de pratiquer ce principe parce que 

puisqu'il n'y a aucune vérité au sujet d'aucune de ces choses et 

il ne serait aucune manière possible de donner un traitement à 

une personne, à une condition, ou à un péché. La seule vérité 

qu’il existe, est au sujet de Dieu, ainsi la seule chose que vous 

pourriez jamais traiter est Dieu. 

 Laissez-moi illustrer comment ceci est fait : Supposez que 

je reçois un appel de Mr. Jones qui explique qu'il a la mauvaise 

digestion. Immédiatement il y a juste un mot qui saute bien dans 

ma pensée - juste un mot. Il ne ferait aucune différence si l'appel 

n'était pas de M. Jones, mais était à la place de Brown, de Smith, 

de Bleu ou de Pourpre. D'ailleurs il ne ferait aucune différence, 
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si c'était indigestion ou c'était poliomyélite, cancer, chômage ou 

un divorce contemplé. Il y a toujours seulement un mot qui me 

viens dans la conscience, et ce mot est Dieu, D-i-e-u. N'importe 

qui la personne est qui appelle et n'importe la nature de sa 

réclamation - la maison brûle, les enfants sont tombés dans le 

lac - la réponse est identique : un mot - Dieu. 

 Exactement devant moi est le mot, Dieu, et qu’ est-ce que 

je trouve pendant que j'examine ce mot ? Je constate que Dieu 

est infini; donc, toujours présent ; Dieu est omnipotent, donc, la 

seule puissance; Dieu est omniscient, donc, la seule sagesse et 

la seule intelligence ; et Dieu est grâce. Si je donnerais un 

traitement et il viendrait à moi que Dieu est grâce, le traitement 

serai fini à ce moment-lá,   parce qu'une telle pléthore de chaleur 

passe par moi quand je contemple Dieu comme grâce qu'il serait 

la fin du problème, et c'est ce qui se produit dans un traitement 

quand nous maintenons notre esprit resté sur Dieu. 

 La Bible indique : «  A celui qui est ferme dans ses 

sentiments Tu assures la paix, la paix, Parce qu`il se confie en 

toi." De quelle autre façon trouverons nous la paix ? Avez-vous 

jamais pensé comment il est difficile de trouver la paix quand 

vous pensez aux Jones, aux Browns, et aux Smiths du monde? 

Avez-vous jamais trouvé la paix tandis que vous pensiez au 

péché et á a maladie et au mort et á la pauvreté ? Est-ce que 

n'importe qui a jamais trouvé la paix tandis qu'il regardait les 

discordes du monde ? Non, il y a seulement une manière de 

trouver la paix... A  celui qui est ferme dans ses sentiments Tu 

assures la paix, la paix, Parce qu`il se confie en toi. . . ., Et ne 

t`appuie pas sur ta sagesse . . .  Reconnais-le dans toutes tes 

voies, Et il aplanira tes sentiers.  

 Les étudiants disent fréquemment :  "je n’ai pas  assez 

compréhension à guérir" et je réponds habituellement : "je n'en 
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ai pas non plus, mais je vois beaucoup de guérisons avoir lieu." 

Ce n'est pas votre compréhension qui guérira  n'importe qui. " 

Et ne t`appuie pas sur ta sagesse   Même si vous êtes un 

praticien ou un professeur, dans chaque cas qui vient à vous, 

soulève votre pensée à Dieu, reconnaît la Compréhension de 

Dieu et la Grâce étant suffisant. Ne voyez-vous pas que la grâce 

d'aucune personne n’est votre suffisance et la compréhension 

de quelcon que personne ne peut pas vous aider? La 

Compréhension de Dieu et seulement la Compréhension de 

Dieu est votre liberté : La Sagesse de Dieu est votre direction ; 

L'Amour  de Dieu est votre protection ; La Présence de Dieu est 

l'harmonie de votre être. Ainsi avec tout votre obtenir, obtenez 

Dieu. Oubliez au sujet de vous-même ; oubliez votre 

compréhension et sautez dans Dieu. 

  RENONCEZ À TOUTES LES TENTATIVES DE 

DÉFINIR  DIEU.  

 Il y avait un temps quand Dieu était  sans signification à 

moi - justement un mot de quatre lettres, D-i-e-u. et ces quatre 

lettres n’avaient pas aucune signification pour moi parce que je 

ne pourrais pas visualiser Dieu ou comprendre ce qu'a voulu 

dire Dieu. Ainsi, parce que je ne pourrais pas venir á l’esprit 

Dieu ou comprendre ce qu'était Dieu, j'ai préférait employer des 

termes tels que « l'Esprit Divin», « Principe» ou «Loi». Il 

restent beaucoup de gens dans le metafysique qui se trouvent 

dans la même position aujourd'hui. Mais j'ai constaté que après 

avoir gagné une certaine conception de Dieu comme Esprit, 

Vie, Âme ou Principe, je suis revenu au mot, Dieu et me suis 

rendu compte que parce que c'est un mot qui ne peut pas être 

compris, c'est le mot le meilleur de tous. 

 Quiconque qui a un conception de Dieu prie à son 

conception : il ne prie pas à Dieu. Quiconque qui pense à Dieu 
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comme Esprit, on  pense à une intelligence, probablement un 

peu  supérieur à l'intelligence humaine, mais néanmoins une 

sorte de l'intelligence humaine. Quiconque qui pense à Dieu 

comme Amour pense à l'amour sur un certain plan humain. Il 

est vrai : il peut être pur comme l'amour-mère ou l’amour-père, 

l’amour-soeur ou l’amour-frère, mais néanmoins c'est un sens 

humain de l'amour. L'Amour qui est Dieu n'est pas ce genre 

d'amour du tout. Dieu comme Amour n'a aucun rapport avec 

tout ce que l'être humain peut probablement penser comme 

l'amour ; et ainsi, jusqu'à ce qu'une personne dépasse tout le 

sens de l'amour humain, il est tout à fait impossible de 

comprendre Dieu comme Amour. 

 La plupart d'entre nous est susceptible d'entretenir une 

certaine idée quant à ce qu'est Dieu et alors quand nous prions 

à cette concept nous nous demandons pourquoi nos prières ne 

sont pas répondues. Il est  imprudent de prier à n'importe quel 

concept de Dieu. Il vaut bien mieux de se priver de tous les 

concepts de Dieu. Par exemple : en pensant et en considérant 

Dieu comme Amour, nous pouvons nous tourner vers Dieu et 

demander ce qu'est l’amour, et en reconnaissant elle n'est pas 

quelque chose comme l'amour-mère, l’amour-père, l’amour-

mari, l'amour-épousse, l’amour-enfant, comme l'amour pour la 

nature ou l’amour de beauté, finalement nous atteignons 

l'endroit où nous sommes prêts à admettre que nous ne 

comprenons pas ce qui est l’amour sur un Niveau de Dieu 

puisque nous n'avons jamais été Dieu. 

 Qu’est-ce que c’ est Dieu comme Esprit? Rapidement il 

vient que Dieu est Intelligence. Intelligence? Comment savons-

nous que Dieu est Intelligence ? Que nous fait appeler Dieu , 

Intelligence? La plupart de personnes en considère ou en pense 

comme habileté , comme connaissance, ou comme capacité 

d'agir de certaines manières dans des conditions données mais 
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est Dieu n'importe quoi de pareil ? Quel droit possède  n'importe 

qui  de  limiter Dieu et certainement si possible de savoir ce qui 

est l’intelligence, qui est sûrement limitation. Non, nous ne 

connaissons pas que Dieu est comme Esprit. 

 Dieu est Esprit, mais qu’est-ce que c’est Esprit ? Nous ne 

pouvons jamais le savoir. En fait, comment pouvons-nous 

vraiment savoir quelque chose au sujet de Dieu puisque notre 

connaissance doit - de nécessité -  être infinie ? Comment la 

connaissance finie peut-elle embrasser l'Infini et le Tout de 

Dieu? Pourquoi ne pas être honnête et ne pas admettre que nous 

ne savons pas ce qu'est Dieu, et avec cette admission  nous 

commençons vraiment à comprendre Dieu parce que la minute 

que nous nous rendons compte que nous ne connaissons pas ou 

ne comprenons pas Dieu, nous nous approchons  plus de près 

de Lui. 

 Quand nous arrivons à l'endroit où nous sommes 

absolument dépouillés de chaque concept de Dieu, chaque 

croyance au sujet de Dieu ou chaque théorie au sujet de Dieu, 

alors nous nous approchons plus de près d'une expérience de 

Dieu effective . Aussi longtemps qu'il y a n'importe quel 

concept dans notre esprit au sujet de Dieu, elle est finie, limitée 

et entourée. Et ne peut pas donc être Dieu Lui-même. Nous 

trouvons seulement Dieu quand nous laissons tomber nos 

concepts et pensées au sujet de Dieu et sommes assez honnêtes 

pour admettre :  

 "il y a seulement une chose que j’en peux être sûr  concernant 

Dieu, et c'est que Dieu EST. Je ne sais pas pourquoi Dieu est ; 

Je sais seulement que j'ai un sentiment qu'il y a Dieu "  

Si nous tenter d’essayer de définir Dieu,  nous échouerions, 

parce qu'aucune de nos définitions ne nous satisferaient pas . 
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Nous ne savons pas pourquoi nous savons que Dieu EST ; nous 

le savóns tout simplement. 

 Quand nous atteignons le point où nous reconnaissons que 

Dieu EST et quand nous sommes disposés à s'arrêter là et à ne 

pas essayer de définir ce qu'est Dieu, nous sommes au point le 

plus merveilleux dans notre expérience parce que nous disons 

pratiquement :  

 "Père, je sais que TU est, je sais qu'il y a Dieu. Je sais qu'il y a 

Quelque Chose au delà du soi-même humain, c'est tout que je 

sais. Maintenant, Père, Révèle Toi-même" 

À ce moment, nous sommes au point du traitement le plus élevé  

ou la prière la plus élevée. Nos pensées au sujet de Dieu, nos 

avis et théories, tous sont morts, et nous sommes un état 

d’animation en attendant Dieu pour nous dire ce qu'est Dieu. 

Dans cet état, Dieu peut Se révéler . Dieu peut toujours se 

révéler à la conscience expectative et réceptive, la conscience 

étant prêt d’annihiler sa sagesse humaine. Et dans l'humilité 

vraie reconnaitre :  

 "je sais que Dieu EST, mais je ne sais pas ce qu'est Dieu ou 

pourquoi Dieu est, ou où Dieu est, ou comment Dieu 

fonctionne. Je ne sais pas comment sortir ou entrer."  

\ La Bible indique que nous ne savons pas comment prier 

mais qu’il nous faut l`Esprit lui-même faire intercéder des 

soupirs inexprimables -  faire l'Esprit prier. J'ai appris en 1932 

qu'il était absolument impossible que je sache prier sans usurper 

la place de Dieu, mais dans la reconnaissance que tout ce que je 

sais est, que Dieu EST, graduellement au cours des années est 

venu la conviction que si je me tourne vers Dieu, et maintiens 

mon esprit établi sur Dieu,*) le traitement correct, la prière 

correcte, la communion correcte, la méditation correcte, la 
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manière correcte de guérir et la manière correcte d'enseigner - 

toutes ces choses – dévoilent en dedans. 

============================================ 

*)Annotation Bertus : La Bible Anglaise, « King James Bible » parle de « keep 

mind is stayed on thee”. *= maintenir l'esprit établi sur TOI) 

La Bible Française parle en Esaïe 26:3: Tu assures la paix, la paix, Parce qu’il se 

confie en toi. 

Le texte de Joël est : « keep my mind stayed on God” 

Alors: pour ne pas violer l'enseignement de Joël, Bertus vous propose de traduire 

ici: « maintenir mon esprit établi sur Dieu » 

============================================ 

 Joel : 

 Venir pendant longtemps il sera non seulement légitime 

mais essentiel dans votre traitement pour savoir toute la vérité 

que vous pouvez probablement savoir, aussi longtemps que 

vous savez la vérité au sujet de Dieu et pas au sujet de l'homme 

- pas au sujet de la personne et pas au sujet de la condition. 

Maintenez votre esprit resté sur Dieu. Les Browns, les Jonesses 

et les Smiths, les cancers et les polios essayeront de pénétrer 

dans votre pensée, mais la faculté, la puissance d'empêcher leur 

entrée est ce qui vous fait un praticien.  

 "Qu’est-ce que j’ai à faire avec vous- Jones, Brown, Smith, le 

péché, la maladie, la mort? Mon travail est avec Dieu. Je 

maintiendrai mon esprit resté sur Dieu - Dieu, Dieu, Dieu. " 

============================================ 

 Bertus : 

Pris de « The Contemplative Life »page 57) 
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 Joel : 

 Une forme contemplative de méditation sur Dieu  

 Si vous ne pouvez pas rapidement vous sentir à la paix avec un 

genre d'attitude d'écoute, alors vous pourriez commencer avec 

une méditation dans laquelle vous contemplez Dieu et les 

choses de Dieu. Vous pourriez commencer avec le mot « Dieu » 

, laissant  n'importe quoi  entrer votre pensée au sujet de 

« Dieu » qui souhaite se dévoiler :  

 Dieu est plus proche de moi que mon souffle. Dieu est déjà où 

je suis, parce que « Moi et mon Père, nous sommes un ».(Jean 

10:30) et même ni la vie ni le mort ne pourra nous séparer de 

Dieu (voir Rom 8 :38,39). Dieu est la Substance de ma forme. 

Même mon corps est le temple de Dieu (1 Cor 3 :26)  parce que 

Dieu le formait. Dieu a formé ce temple de l'univers entier. » A 

l`Éternel la terre et ce qu`elle renferme:.(Ps 24:1). Dieu l'a fait 

dans l’Image de Sa propre Substance. Dieu est vraiment mon 

Identité constituant mon individualité. Si je suis un peintre ou 

un musicien, Dieu m'a donné l'inspiration et les capacités et la 

compétence ; si je suis un romancier, Dieu m'a donné les idées 

avec lesquelles je travaille et la compétence de les exprimer ; si 

je suis dans des affaires ou j‘exerce une profession, Dieu est 

l'Intelligence Qui régit mon activité. En fait, si je suis en bonne 

santé, c’est parce que Dieu est la Santé de ma mine. **) 

Bertus : 

**)La Bible Anglaise parle de « health of my countenance”= la santé 

de ma mine. 

La Bible Française parle de « Il est mon salut et mon Dieu. »(Psaume 

42 :12) Afin de ne pas désaxer l’enseignement de Joël Bertus a traduit ce 

passage par « la santé de ma mine » 
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Joel : 

Dieu est ma Forteresse. « en Dieu j’ai la vie, le 

mouvement, et l`être »(Acts 17 :28) et   c'est pourquoi nous 

sommes inséparables et indivisibles. Dieu dans moi EST 

le Royaume de Dieu en dedans de moi  et dans cette unité 

EST cette relation Divine de Père et de Fils. « Mon enfant, 

lui dit le père, tu es toujours avec moi, et tout ce que j`ai 

est à toi.(Luc 15:31) Mon Fils-être  avec Dieu me donne le 

droit à tout ce que Dieu est et tout ce que Dieu a -  pas 

parce que je suis bon, pas parce que je le gagne - - parce 

que dans ma capacité humaine, je peux à peine être digne 

de Dieu, mais parce que je suis le Fils de Dieu, parce que 

la relation entre Dieu et moi est une relation d'unité, parce 

que  Dieu a décrété : « Mon enfant, lui dit le père, tu es 

toujours avec moi, et tout ce que j`ai est à toi « . De ce fait  

La Grâce de Dieu est la mienne. La  Grâce de Dieu n'est 

pas à gagner ou mériter ou à être digne ; La Grâce de Dieu 

n'est pas quelque chose qui a eu à l'avenir ; La Grâce de 

Dieu fonctionne en moi MAINTENANT. La Grâce de 

Dieu fonctionne pour me soutenir et maintenir. La Grâce 

de Dieu fonctionne comme mon inspiration, ma 

compétence, mes capacités, et mon intégrité. Je n'ai pas 

d’intégrité de moi-mème  pour me vanter, pas d’ honnêteté 

de moi-mème, pas de moralité de moi-même - - rien dont 

je peux me vanter - -. parce que Dieu constitue l'intégrité 

de mon être. Dieu constitue ma capacité pour le travail, et 

Dieu constitue ma capacité pour la pensée et pour 

l'inspiration. Mon enfant . . . tout ce que j`ai est à toi. , Dieu 

est ma Toute-capacité, ma capacité infinie. Dieu constitue 

la nature infinie de mon approvisionnement. Mon 

approvisionnement n'est pas limité à mon activité, à ma 

connaissance ou à ma sagesse, à ce que je peux gagner ou 

à ce que n'importe qui peut me donner. Mon 
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approvisionnement est limité seulement à la Nature Infinie 

du Cadeau de Dieu. . ; Mon enfant, lui dit le père, tu es 

toujours avec moi, et tout ce que j`ai est à toi  vous êtes 

héritier et join-héritier de tout ce que JE ai. Mon 

approvisionnement est aussi infini que la Capacité de Dieu 

peut offrir. A l`Éternel la terre et ce qu`elle renferme. Toute 

cette terre,  le ciel, le soleil, la lune, les étoiles, tous les 

poissons dans la mer, et tous les oiseaux dans le ciel,  

l’odeur des fleurs -- tout ça est la mienne parce que : Mon 

enfant, lui dit le père, tu es toujours avec moi, et tout ce 

que j`ai est à toi .. Dieu est plus près de moi que mon 

souffle.  Si je monte aux cieux, tu y es; Si je me couche au 

séjour des morts, t`y voilà. (Ps 139-8)  Quand je marche 

dans la vallée de l`ombre de la mort, Je ne crains aucun 

mal, car tu es avec moi (Ps 23 :4) Il ne me faut pas craindre 

aucun mal parce que la Présence de Dieu EST avec moi, et 

Présence de Dieu  marchera devant moi, et aplanira les 

chemins montueux (voir Esaie 45 :2). La Présence de Dieu 

marchera devant moi et va me préparer une place (voir 

Jean 14 :2); La Présence de Dieu est la Viande, le Vin, et 

l'Eau  de ma vie quotidienne ; La présence de Dieu est 

l'Assurance de mon approvisionnement infini. Puisque 

Dieu est ma Refuge, la Présence de Dieu EST ma 

Protection, et ma Sécurité. Je trouve ma sûreté et sécurité 

en dedans de moi ; Je la porte avec moi dans la vie et dans 

la mort, parce que je porte avec moi la Présence de Dieu.  

Dans cette méditation, tout ce que vous avez fait est 

contempler : la Présence de Dieu, le Tout de Dieu et votre 

relation avec Dieu. Vous avez demeuré dans une contemplation 

continue du Tout de Dieu,de la Puissance de Dieu, de la Grace 

de Dieu ,  de l’Amour de Dieu ; et pour ce moment vous avez 

arrivé à la fin de vos pensées,  maintenant vous devenez 

tranquile et vous attendez Dieu pour vous parler. Vous 
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maintenez silencieux tandis que vos oreilles sont ouvertes 

comme si la « Petite Voix Silencieuse » *) est sur le point de 

vous parler.  

Bertus : 

*) La Bible Anglaise parle de « Still, Small Voice »= La Petite Voix Silencieuse » 

La bible Française parle de « un murmure doux et léger »(1 Roi 19 :12).  

Sans doute vous comprenez que moi, Bertus, il me faut traduire aussi litéralement 

que possible pour ne pas désaxer l’enseignement de Joël – Voilà : « Petite Voix 

Silencieuse ») 

Joel : 

Cette Voix peut parler dans des mots réels ; Elle peut Se 

présenter simplement comme une impression ou un sentiment 

de la Présence de Dieu ; ou Elle peut vous laisser avec rien 

d’autre qu'un souffle profond. D'une manière à  autre, 

cependant, dans les vingt, trente ou quarante secondes 

suivantes, vous La sentirez et vous aurez la conviction que vous 

n'êtes pas seul, mais qu'il y a une Présence dans vous. Le 

moment où vous avez gagné cette conscience, vous avez fait 

votre contact conscient avec Dieu et avez-vous atteint la 

réalisation consciente de votre unité avec Dieu. Votre unité a 

toujours existé, mais maintenant vous avez pris la mesure 

supplémentaire et tout-importante : d'atteindre l'unité 

consciente ou une réalisation consciente de votre unité 

Bertus : 

MEDITATION SUR LA PRESENCE DE DIEU 

Comme donné par Joël Goldsmith à ses étudiants en 1960  
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Joel : 

Je ne cherche rien dans le royaume externe. Je me libère 

de tout le désir pour des personnes, des choses, des conditions. 

Je laisse tomber tous mes espoirs et mes ambitions dans TA 

Sein, Père. Prenez tout ce que j'ai, car  tout ce que j'ai est la 

Tienne. Je me libère de toutes les craintes connues [à moi], 

parce que TU est dans moi et je suis dans TOI. Où je suis Tu 

EST. 

Par conséquent je ne crains pas. Je ne crains pas ce que 

l'homme mortel peut faire à moi. Je ne crains pas ce que les 

pensées humaines peuvent faire à moi. Je ne crains rien, parce 

que je suis dans TOI et TU est dans moi. Là où TU est, je suis 

et où TU est il ne peut pas exister la crainte. Y a-t-il quelque 

chose avec la puissance destructive à TON Enfant?  

Y a-t-il une puissance plus grande que de TA Puissance de  

protection, du soin, de l'appui ? Y a-t-il des puissances plus 

grandes que Dieu? Y a-t-il des puissances sauf de Dieu ?  

Aha, c’est ça. Dieu EST la Seule Puissance. Il n'y a aucune 

puissance à craindre. Aucunes puissances du péché, de la 

maladie, du manque. Aucunes puissances. Esaie 54 :17 » Toute 

arme forgée contre toi sera sans effet». Car je suis dans le Père 

et le Père est dans moi. Par conséquent, je me rendrai facilement 

et heureusement la crainte. Et je me rends l'espoir, parce que 

quoi dois-je espérer? Dieu EST le plus grand Cadeau et Dieu 

S'est donné à moi. Jean 15 :31 : Mon enfant  lui dit le père, tu 

es  toujours  avec  moi et tout ce que j‘ai est à toi <. Qu’est-ce 

qu’il a t’il pour espérer?  

Ainsi, je me rends mon espoir à TOI. Si je désire Dieu avec 

tout mon coeur et avec toute mon âme et avec tout mon esprit, 

me reste encore l’espace de désirer quelconque autre chose et y 
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a-t-il quelque chose pour moi à désirer après avoir rendu tout 

mon désir à Dieu? Je désire seulement Dieu – de TE connaître 

(voyez Jean 17 :3) pour vivre continuellement en TA Présence. 

C'est mon désir et tous autres désirs je me rends à Toi. Plus je 

n'ai n'importe quel désir que TE connaître. Ambition ? Quelle 

ambition y a-t-il ? Qu’est-ce qu’il y a à ambitionner après avoir 

connu Dieu ? Y a-t-il quelque chose dans le monde d'une plus 

grande valeur que Dieu ? Y a-t-il quelque chose de plus grande 

bénédiction que Dieu ? Non. Non. Connaissant Dieu, ayant 

Dieu, je ne peux avoir aucune autre ambition, et je peux rendre 

mon ambition à Toi ainsi que L’espoir, le désir, l’ambition, la 

crainte.  

Tout cela je me rends. Et maintenant, il n'y a rien pour moi 

dans le monde externe à quoi m’attacher. Aimer mon prochain 

comme moi-même (voyez Mat. 22 :39) c'est normal, c’est 

Spirituel. Aimer mes amis, aimer ma famille - c'est normal. 

Mais rien externe ne m'attire maintenant. Rien dehors de moi 

n'est plus grand que mon amour pour Dieu, mon désir pour 

Dieu, ma réalisation de ce que signifie le Gouvernement de 

Dieu.  

Et alors maintenant, ici je suis à l'intérieur de moi, seul 

avec Dieu, vivant avec Dieu, vivant dans le Royaume de Dieu 

en dedans de moi et regardant le For Intérieur profondément – 

ce gouffre profond de satisfaction en moi, [expectant] quoiqu’il 

soit que Dieu va me communiquer. Rappelez-vous, il n’y a pas 

de satisfaction à l'esprit étant dérangé par le désir pour quelque 

chose à l’extérieur. Il n'y a pas de satisfaction et il n'y a pas de 

paix pour l'esprit qui craint quelque chose à l’extérieur. La seule 

paix qui existe, la seule satisfaction qui existe, est dans la 

réalisation :  
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""Moi et mon Père, nous sommes un »(Jean 10 :30) et en 

dedans de moi EST le Royaume entier de Dieu.*) 

---------------------------------------------------------------------  

Bertus : 

*)la Bible anglaise parle de « Kingdom within you »= Le Royaume 

en dedans de / dans vous. 

La Bible française parle de « Royaume au milieu de vous » 

Pour ne pas violer l’enseignement de Joël, il me faut traduire ce 

passage par « Le Royaume de Dieu en dedans de moi. 

Joel : 

Ici en moi, Dieu a mis son Fils - Son Fils aimé. Ce 

Fils aimé est la Réalité de mon être. Cet Enfant de Dieu 

EST dans moi. Alors : je suis en dedans de moi et le reste 

du monde est là-bas à l’extérieur et maintenant je n'ai 

aucun désir d'aller au delà de mes paupières. Je suis dans 

moi-même. 

 Mes pensées ne [me] sortent pas car il n’a rien plus grand 

que ce que j'ai en moi. Et maintenant que je suis à la paix en 

dedans de moi, je peux m’adresser au Père à l’intérieur et dire :  

, Parle, Éternel, car ton serviteur écoute. (1 Sam 3 :9). 

J'attends la communication qui doit venir de Toi, à moi 

Profondément dans moi EST le Royaume de Dieu. 

Profondément dans moi EST Sa Présence et en Sa Présence est 

la plénitude de la vie. Sa Présence dans moi est la réalisation. 

Tout ce que j'aurai besoin jamais dans ma vie quotidienne  se 

munit dans moi par cette Présence. Ta Présence en dedans de 

moi est la réalisation de ma vie entière. Ta Présence dans moi 

est la Vie Eternelle. Ta Présence dans moi est le Pain, la 
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Direction de la vie. Ta Présence dans  moi est le Vin, l'Eau, la 

Viande. Dans Ta Présence est la réalisation, car «.. . . et là où 

est l`Esprit du Seigneur, là est la liberté »(2 Cor 3 :17) , et ici, 

maintenant, en dedans de moi, EST l'Esprit du Seigneur.  

L'esprit du Seigneur est sur moi. (voyez Esaïe 61 :1) 

L'Esprit du Seigneur est en moi. L'Esprit du Seigneur m'a 

ordonné de montrer la Gloire de Dieu. L'Esprit du Seigneur 

dans moi est ma Liberté, ma liberté (mon absence) de la crainte, 

de l’inquiétude, du danger. Ta Présence dans moi est ma liberté 

(mon absence) de l’inquiétude. Là-bas à l’extérieur  dans le 

monde il y l’inquiétude, l’épreuve et la tentation. Mais dans TA 

Présence dans moi EST la paix, la liberté, la joie, la sûreté, la 

sécurité, l’abondance. TA Présence est mon abondance. TA 

Présence dans moi est l'activité de la Grâce. TA Présence dans 

moi est la réalisation de ma carrière sur terre. Quoi qu´il en soit 

qu´il me faut faire faire sur terre, est maintenant avec succés 

parce que TA Présence dans moi aplanira les chemins montueux 

(Esaïe 45:2) – «  préparera une place pour moi, me préparera 

des demeures »(Jean 14 :2).  

TA Présence avec moi EST la Substance, la Loi et 

l'Activité de ma vie -  harmonieusement. TA Présence dans moi 

est la Sagesse Divine. TA Présence dans moi est l’Amour 

Divine. Là où TU est, seulement l’amour peut s’exprimer. Là 

où TU est seulement la sagesse peut s’exprimer. Là où TU est 

il n’y a que la paix et TU est en dedans de moi. Moi et mon Père 

nous sommes un, ensemble dans la communion l'un l'autre, 

demeurant ensemble, car le Père et moi nous sommes un, mais 

le Père est plus Grand que moi et « moi et mon Père » a rendu  

mon âme l’endroit de SA Demeure. Le Père demeure en moi et 

moi, je demeure en LUI, parce que nous sommes un. TA 

Présence est l'Activité de la Grâce Divine et « Ma grâce te 

suffit », (2 Cor 12:9) Où est TA Grâce ? Ta Grâce n'est pas dans 



puissant 
 

21 
 

un espace, une chambre. TA Grâce ne fonctionne pas  dans le 

ciel. TA Grâce n'est nulle part entre le ciel et la terre. TA Grâce 

est dans moi. TA Grâce est dans ma conscience - vraiment dans 

la conscience de toute l'humanité, attendant la reconnaissance,  

l'identification que je donne maintenant. C'est la Vie Eternelle 

sachant que TA Grâce fonctionne dans moi. TA Grâce  me 

satisfait - dans toutes les directions. TA Grâce est une Loi de 

l'amour et de la lumière à moi. TA Grâce est mon Pain et Viande 

et Vin et l'Eau ; TA Grâce fonctionne ici et maintenant en 

dedans de moi. Moi et mon Père sont ici, ensemble, nous 

sommes un. Je suis en LUI et IL est en moi. Et, ma 

reconnaissance du père dans moi - ma reconnaissance que le 

Père fait les oeuvres. (voyez Jean 14 :10) 

 Ceci me libère - libre du désir, de l'espoir, de l'ambition, 

mais vivant et attentif dans la réalisation que je puis tout par le 

Christ »(Phil 4 :13) *)  

Bertus : 

*) La Bible Anglaise parle de « I can do all things thru Christ” – Je peux faire tout 

par le Christ. 

La Bible Française parle de « je puis tout par celui qui me fortifie ». 

Pour ne pas violer l’enseignement de Joël, Bertus a traduit ce passage par : « je 

puis tout par le Christ . 

Joel : 

Je puis tout par la Présence de Dieu dans moi. Je puis tout. Tout 

- je peux satisfaire chaque demande que l’on fait sur moi - 

physique, mentale, morale, financière - par la Grâce de Dieu 

Qui demeure dans moi. « . . . si je vis, ce n`est plus moi qui vis, 

c`est Christ qui vit en moi » (Gal 2 :20);  Le Père dans moi 

accomplit ma vie. Le Père dans moi me donne le travail à faire 

et IL le perfectionne. Le Père dans moi me fait reposer dans de 
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verts pâturages et me dirige près des eaux paisibles (Ps 23 :4). 

Le Père dans moi m’ordonne les oeuvres à faire et je travaille 

de la façon que le Père m’a ordonné les oeuvres à faire et 

néanmoins c’est le Père qui accomplit ce que Le Père m’a 

ordonné à faire. Car c`est lui qui fait les œuvres (Jean 14 :10). 

Je ne puis rien faire de moi-même (Jean 5 :30). 

 Seulement par la Grâce du Père dans moi, ma vie 

s’accomplit. Seulement par la Grâce du Père en moi je suis 

dirigé là où je peux mieux servir Dieu et l'homme. Ah, oui, je 

dois servir l'homme. Je dois être un serviteur à l'homme. Je dois 

consacrer ma vie à mon voisin parce que si je dis que j’aime 

Dieu Que je n’ai pas vu mais je n’aime pas mon prochain que 

j'ai vu, alors je suis un menteur. Alors en aimant Dieu 

suprèmement, j'aime mon prochain et je veux aider et servir et 

éclairer. Mais seulement par la Grâce de Dieu suis je dirigé à 

ceux que je peux servir. Seulement par la Grâce de Dieu peux 

je réussir à les servir après que je les ai rencontrés. Et comment 

est-ce que je faits l’expérience de la Grâce de Dieu ? En me 

tournant en dedans - silencieusement, secrètement, et en 

réalisant qu’ici en dedans de moi maintenant, avec le monde 

entier exclu, ne plus externe à moi, je suis ici, Père, et nous 

sommes un. Dans ce silence, je promets solonnellement ma vie 

à Dieu, ayant rendu les désirs, l’espoir, la crainte, l’ambition. Je 

me suis rendu à Dieu, et maintenant, Dieu, remplissez-moi. 

Éclairez-moi. Enseignez-moi. Instruisez-moi. Guidez-moi. 

Menez-moi. Dirigez-moi. Alimentez-moi. Alimentez-moi. 

Soutenez-moi d'en dedans. De tout temps TU  as révelé :  « JE 

suis le Pain et la Viande et le Vin et l'Eau. » 

 Et ainsi je sais que TA Source Infinie 

d'Approvisionnement m’alimente, me habille et me loge pour 

toujours.. Je sais que tout ceci vient d'en dedans, alors je ne dois 

pas regarder là-bas à l’extérieur. TA Sagesse est ma sagesse. 
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TON Amour est mon amour. Toute ma vie se vit afin que TA 

Gloire se rend manifeste à l'homme. Aha, oui, « Si c`est moi qui 

rends témoignage de moi-même, mon témoignage n`est pas 

vrai » (Jean 5 :31|).De moi-même je ne peux rien faire. Je n'ai 

pas de puissance.  

Mais tout ce qui est manifesté par moi c’est montrer TA 

Gloire,  TA Sagesse, TA Vie, TA Puissance, TA Paix et TON 

Pouvoir.   

Chaque bon qui se manifeste en ma vie terrestre est un 

témoignage de TA Gloire – de TA Présence – de TA Puissance. 

Sans TA Présence et sans TA Puissance je serais  comme le 

sarment qui est coupé de l’arbre et il sèche; (Jean 15 :6) Je 

reconnais TA Présence dans moi, je reconnais TA Puissance en 

moi, je suis un avec la Source de toute la vie, toute la sagesse, 

toute la puissance. Je reconnais TA Présence et TA Puissance 

dans moi. Je suis un avec l'Immortalité, l’Eternalité, l’Infinité. 

Et tout ça montre TA Gloire. Si je suis en bonne santé, c'est une 

évidence de TA Présence dans moi. Si j'ai l'abondance, c'est une 

évidence de TA Présence dans moi. Si j'ai la joie, la paix, la 

harmonie - ceci témoigne de TA Présence en moi. Si je sers, si 

j'aide, si je bénis n'importe qui, c'est le témoignage que TU est 

avec moi.  TU est avec moi. TU est dans moi comme je suis 

dans TOI et nous sommes un et tout ce qui est accompli par moi 

est TA Propre Gloire Qui Se manifeste au monde. TA Présence 

- je La sens. Je La sens. Elle EST ici – en dedans de moi. Elle 

marche devant moi. Elle marche près de moi et derrière moi. Et 

toujours Elle regarde au-dessus de mon épaule me montrant 

quel chemin il me faut suivre.  

Par conséquent, je marche sincère par TA Grâce. Par TA 

Grâce je marche avec confiance. Par TA Grâce je sers 

humblement et sincèrement. TA Grâce me suffit. Et ceci, qui est 
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si sacré, ceci, qui est l'expérience la plus sacrée on  peut jamais 

savoir, étant fermé dans lui-même, pour demeurer ici avec Dieu, 

pour sentir la Présence de Dieu, de sentir la sûreté de la 

Présence de Dieu, cette expérience la plus sacrée doit également 

être une expérience secrète, parce que le Maître enseigne : 

« Mais quand tu pries, entre dans ta chambre, ferme ta porte, 

et prie ton Père qui est là dans le lieu secret; et ton Père, qui 

voit dans le secret, te le rendra » (Mat 6 :6). ce que nous faisons 

maintenant. Chacun de nous est comme si n’il y pas d’autre 

personne dans cet espace. Chacun de nous est seul - fermé à 

l'intérieur de lui-même avec Dieu. Seulement Dieu. Dans la 

communion avec Dieu. Et c'est un secret - un secret que nous 

cachons du monde, mais un secret que nous partageons avec 

ceux qui preuvent qu’ils sont prêts  pour l'expérience.  

Nous ne donnons pas nos perles à la pensée non préparée. 

Nous n'enseignons pas la partie la plus profonde et la plus 

sacrée de notre travail excepté à ceux qui ont donné l'indication 

que leur désir est la vie de l'Esprit - ceux qui nous ont prouvé 

qu'ils, aussi, désirent mener une vie en communion avec Dieu, 

vivre par la Grâce de Dieu. « Ce n`est ni par la puissance ni par 

la force, mais c`est par l’Esprit à l’intérieur (voyez Zach 4 ;6). 

« . Et ainsi vous arrivez au grand mystère et c'est :  - quand vous 

avez cet esprit de Dieu consciemment vivant dans vous, vous 

avez la Substance et la Loi et l'Activité de toutes les formes. Et 

vous constaterez que cette reconnaissance, cette réalisation de 

la Présence et de la Puissance de Dieu dans vous, apparaîtront 

extérieurement en tant que chaque forme d'activité, chaque 

forme d'approvisionnement, chaque forme de santé, chaque 

forme de bon infini  dont vous pourriez probablement rêver et 

c’est loin au delà de votre capacité d’Y rêver. On n’a pas besoin 

de désirer la santé. Ne désirez que connaître le Père dans vous.  
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Fermez vos yeux et reposez-vous dans l’assurance de MA 

Présence. «Je ne te délaisserai point, et je ne t’ abandonnerai 

point »(Heb 13 :5) » Et voici, je suis avec vous  tous les jours, 

jusqu’à la fin du monde »(Mat 28 :20) « Où tu iras j’irai »(Ruth 

1 :16) s'il est jusqu'au ciel ou à l'enfer, ou « dans la vallée de 

l’ombre de la mort »(Ps 23 :4), ne craignez pas. Ne craignez 

pas. C'est JE. JE, ici au milieu de vous.  

Alors, comprenez-vous qu'est-ce la vie mystique ? Dans la 

vie mystique le Père en dedans de nous est notre Nourriture, 

notre Habillement, notre Sûreté et notre Sécurité. Il n'y a aucun 

Dieu pour nous envoyer ces choses ou pour nous les donner. 

Notre Dieu EST tout ça. Notre Dieu EST Liberté. Notre Dieu 

EST Sécurité. Notre Dieu EST la Joie et la Paix. Seulement - 

seulement il est nécessaire de le vivre - OH, seulement quelques 

moments au matin, quelques moments à midi, quelques 

moments à la nuit - dans l'intérieur, comme ceci, avec le monde 

exclu jusqu'à ce qu’il y a le sentiment de la Présence de Dieu et 

ne prenez aucune pensée pour n'importe quoi dans le monde 

externe, parce que « toutes ces choses  vous seront données par-

dessus »(Mat 6 :33). Soyez soigneux et prudent. N’y parlez 

jamais à n'importe qui - pas à vos parents les plus étroits. Pas à 

vos amis les plus intimes, jusqu'au moment où votre propre vie 

en témoigne des fruits et alors ils viennent le chercher - et alors 

ne le leur donnez pas jusqu'à ce qu'ils AIENT PROUVÉ qu’ils 

en sont prêts - leur désir. Puisque, vous constaterez que vos 

perles peuvent être piétinées et vous pourriez les perdre. C'est 

une chose étrange pour dire qu'il y a ceux qui ont trouvé ceci et 

l'ont perdu étant trop enthusiaste de le donner, de le partager. Et 

la raison est, à vrai dire, c’est comme frapper une boule  contre 

le mur. Le mur ne la reçoit pas, mais le mur renvoie la boule 

pour vous toucher. Et il est de cette façon que, si je vous le dit, 

vous l'acceptez, vous le reçevez dans votre conscience. Il sort 

de moi, trouve à se loger dans vous et alors il revient à moi dans 
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une vague de l'amour. Mais le moment où j'essaye de le dire à 

quelqu'un qui N'ouvrez PAS l’esprit, il est comme s’il a frappé 

contre le mur et revient et m'a frappé fortement au lieu de 

doucement, affectueusement.  

Vous constaterez que, quand vous rencontre quelqu'un qui 

cherche Dieu, qui a montré par sa vie une certaine mesure de 

dévotion, qui quand vous partagez ceci avec eux, il se double 

dans vous-même. Au moment où vous essayez de l’ imposer à  

quelqu'un, le moment où vous essayez de la donner à quelqu'un 

qui ne la veut pas, vous découvrez que vous vous épuisez. 

Beaucoup ne se rendent pas compte que quand le Maître 

enseignait les multitudes, Il a été souvent épuisé. Et la raison 

était qu'Il donnait cette plénitude de l'Esprit et il rebondissait 

simplement - se trouvant à Ses pieds. Très souvent, quand nous 

avons une conférence,  il y a après un sentiment d'épuisement. 

Comme si vous aviez vidé votre sac de tout le bon et vous reste 

épuisé et vide. Mais cela ne se produisait jamais dans un 

séminaire. Jamais. Au contraire, je n'ai jamais su un séminaire 

qui ne m'a pas laissé plus exalté, plus élevée, davantage rempli 

d'Esprit, qu’au commencement de ce séminaire. La raison est, 

ceux qui assistent au séminaire  viennent avec la conscience 

ouverte - sensible. Ils l’ont indiqué en leurs vies, autrement ils 

ne seraient pas présents dans ce séminaire s'ils ne se 

consacraient pas à une conscience plus élevée et ainsi ils sont 

sensibles et ils le reçoivent et ils me le retournent.  

"le Père en moi." C'est simplement une expression. Mais 

chacun découvre pour eux-mêmes ce qui Dieu est à eux. 

Chacun  sent dans eux-mêmes si Dieu est le Père en dedans, ou 

si Dieu est Amour ou Dieu est la Vie. Certains trouvent que 

l'Esprit du Christ demeure dans eux. Certains, l'Esprit de 

l'Amour, l'Esprit de la Vie. Chacun trouve cette Présence dans 

eux-mêmes et la Présence assume une identité. Il est 
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parfaitement normal que certains jugent que c'est "le Père en 

dedans de moi". Il était parfaitement normal que Abraham 

jugeait, "c’ est mon ami." Parfois on me pose la question, 

pourquoi "cher ami" est une partie si importante de ma vie. Mes 

lettres commencent de cette façon - même les lettres 

mensuelles. Toujours, "Cher Ami". Et la raison est : que Dieu 

est un ami à moi. Dieu est à MOI. Et quand je dis "cher ami" à 

vous, Je reconnais, j'identifie mon Père dans vous. Quand j'écris 

"cher ami", c'est cette Présence, cet Ami dans moi à Qui je parle 

et c'est cette Présence, cet Ami dans moi, Qui parle moyennant 

moi - à vous. Mais de nouveau, il y a des périodes où il est en 

tant que la Présence de l'Amour dans moi ou la Présence  de la 

Vie. Mais  quoi qu’il en soit, c'est LA Présence. C'est LA 

Présence et c'est LA Puissance et c'est pourquoi dans La Voie 

Infinie notre base entière est que SEUL Dieu est Puissance. Il 

n'y a pas des puissances externe à nous. Il n'y a pas des 

puissances de mal et il n'y a pas des puissances de bon. Parce 

que la seule puissance qu’il y a, EST cette Présence dans moi. 

C'est la Seule Présence. C'est la TOUTE-Présence. Et Elle ne 

doit pas lutter contre d'autres puissances. Elle ne doit pas lutter 

contre d'autres puissances ou les surmonter. Parce qu’il n’y a 

pas des autres puissances. Ce qui je sens en tant que le Père en 

dedans de moi; ce qui je sens comme une Présence Affectueuse, 

EST la SEULE Puissance. Et c'est pourquoi que dans La Voie 

Infinie il n’y pas de raison de vivre par la puissance ou par la 

force. Il n'y a aucune raison de lutter pour guérir la maladie. Il 

n'y a aucun besoin de lutter pour surmonter le péché. Il y a une 

Présence dans NOUS Qui effectue le travail et le travail n’est 

pas : combattre ou surmonter. Il est presque comme la 

dissolution d’une image. Et rien plus ni moins que cela. Ce n'est 

pas une puissance dans le sens de faire n'importe quoi au mal. 

C'est seulement une puissance dans le sens de maintenir et de 

soutenir sa propre Création Divine - de TON Esprit.  
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Et ainsi, quand la tentation vous indique que vous êtes 

confronté à un problème – quel que soit le nom ou la nature ou 

la profondeur ou la hauteur ou l’ampleur, quel que soit sa 

puissance semblante - posez-vous la question : 

 "Où irais-je loin de ton esprit, Et où fuirais-je loin de 

ta face (Ps 139:7) TU est ici. Où j’irais TU iras. Oú je suis, 

TU est. 

Et alors reposez-vous ; reposez-vous dans cette Présence et 

laissez-LA exécuter SA Fonction. S'il y a une maladie à guérir, 

laissez-LA le faire. Si c'est un péché à surmonter, laissez-LA le 

faire. S'il y a quelque chose en forme d'approvisionnement, 

d’être fourni, laissez-LA le faire. N’expédiez-LA pas dehors. 

Ne faites-LA pas votre messager. N'essayez pas de LA autoriser. 

Reposez-vous dans ELLE. Sentez la Présence. Y reposez-vous. 

Et réalisez que quel que soit le mal devant vous, cette Présence 

le dissoudra. 

Cette Présence le réinterprétera. Vous n'avez pas besoin de 

combattre. La bataille n'est pas la vôtre. Reposez-vous dans le 

Mot et observez les maux du monde se détruire. Ce n'est pas 

simplement vrai de vos problèmes individuels. Mais un jour 

vous serez si heureux d'observer les grands maux de ce monde 

se dissoudre - devant vos yeux. Quand vous regardez les maux 

de ce monde et sourit : «Tu n`aurais sur moi aucun pouvoir, s`il 

ne t`avait été donné d`en haut » (Jean 19 :12) Nous n'avons pas 

besoin de combattre. Nous n'avons pas besoin de craindre les 

armées étrangères. Nous n'avons pas besoin de craindre ce que 

l'homme mortel peut faire à nous. Pourquoi ? Nous avons le 

Seigneur Dieu Tout-Puissant. Nous avons cette Présence Divine 

dans NOUS. Alors qu'y a-t-il pour craindre ? Et quelle 

puissance demeure dans le monde dans la Présence de la 

Puissance d'Infinie ? Et ainsi, ne soyez pas étonné que nous 
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serons témoin de surmonter de tous les maux dans le monde. 

Pas moyennant des groupes de prière à prier pour la paix. Le 

monde les a eu pour des générations. Pas par la prière à Dieu 

pour détruire nos ennemis. Cela se continue pour des milliers 

d'années. Justement par une façon : en vous établant dans la 

paix - sentir cette Présence Divine. Et alors vous demandant : 

"Quelle autre présence y a t’il autre que Celle-ci? Qui a autorisé 

le mal ?  QUI ou Quoi a autorisé  

l’esprit mortel, la pensée mortelle?"  

Et la réponse revient : 

 "Rien. N'ayez pas peur, c’est JE. La bataille n'est pas 

à vous, vous n'avez pas besoin de combattre. « . . ., restez 

en place, et regardez la délivrance que l`Éternel va vous 

accorder . . » (Ex 14 :13) 

Vous trouverez ceci - après cettes méditations (dans lesquelles 

vous vous retirez en dedans de vous-même) laissez le monde là-

bas en dehors. Rendez à Dieu tout votre désir, tous vos espoirs, 

toute votre crainte, toutes vos ambitions.  Etablez-vous dans la 

paix. "Ici je suis, Père. TU dans moi et moi dans TOI." Puis, 

quand la Présence de l'Esprit S'annonce vous sentirez vraiment 

qu'il n'y a plus rien à craindre. Parce qu’il N’y PAS des 

puissances. Il n'y a aucune présence autre que Cette Présence. 

Ce Qui je sens en moi, EST le Tout Infini, sauf Lequel il n’y a 

aucun autre. Quand vous fermez vos yeux de cette façon, quand 

vous avez fermé le monde dehors, il y a seulement vous et Cela 

Qui vous ont envoyé dans l'expression. Ce Qui est responsable 

de votre naissance. Ce Qui est responsable de vous chaque jour 

de votre vie. Mais la raison pourquoi la vie n'a pas été réussie 

est : que nous avons vécu par le sens personnel au lieu d'une 

reddition quotidienne à cette Présence en dedans. La vie 

d´aucune personne ne serait jamais un échec.  
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La vie d´aucune personne ne finirait jamais dans la 

faiblesse et la crainte et la débilité qui a rendu sa vie chaque 

matin à cette Présence en dedans et LA laisse se charger du jour. 

` . . si je vis, ce n`est plus moi qui vis . .(Gal 2 :20) Cette 

présence dans moi mène ma vie et, pour un longue, longue 

temps il est nécessaire que nous nous retirions en dedans de 

nous-mêmes plusieurs fois par jour pour faire cette reddition, 

jusqu'à ce qu'un jour, une reddition complète et parfaite ait lieu 

réellement après ce que vous avez découvert que vous NE 

menez PAS votre propre vie ni pensez vous vos propres 

pensées, mais c'est toujours le Père menant votre vie, et c’est le 

Père pensant par vous. Le Père vit moyennant vous. Et puis, s'il 

y a quelconques désirs ou espoirs ou  ambitions, c'est le Père 

S’exprimant SA Volonté, SON Ambition, SA Puissance, SA 

Présence. 

--------------------------------------------------------------------- 

Ici en moi, Dieu a mis son Fils - Son Fils aimé. Ce 

Fils aimé est la Réalité de mon être. Cet Enfant de Dieu 

EST dans moi. Alors : je suis en dedans de moi et le reste 

du monde est là-bas à l’extérieur et maintenant je n'ai 

aucun désir d'aller au delà de mes paupières. Je suis dans 

moi-même. 

 Mes pensées ne [me] sortent pas car il n’a rien plus grand 

que ce que j'ai en moi. Et maintenant que je suis à la paix en 

dedans de moi, je peux m’adresser au Père à l’intérieur et dire :  

, Parle, Éternel, car ton serviteur écoute. (1 Sam 3 :9). 

J'attends la communication qui doit venir de Toi, à moi 

Profondément dans moi EST le Royaume de Dieu. 

Profondément dans moi EST Sa Présence et en Sa Présence est 

la plénitude de la vie. Sa Présence dans moi est la réalisation. 
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Tout ce que j'aurai besoin jamais dans ma vie quotidienne  se 

munit dans moi par cette Présence. Ta Présence en dedans de 

moi est la réalisation de ma vie entière. Ta Présence dans moi 

est la Vie Eternelle. Ta Présence dans moi est le Pain, la 

Direction de la vie. Ta Présence dans  moi est le Vin, l'Eau, la 

Viande. Dans Ta Présence est la réalisation, car «.. . . et là où 

est l`Esprit du Seigneur, là est la liberté »(2 Cor 3 :17) , et ici, 

maintenant, en dedans de moi, EST l'Esprit du Seigneur.  

L'esprit du Seigneur est sur moi. (voyez Esaïe 61 :1) 

L'Esprit du Seigneur est en moi. L'Esprit du Seigneur m'a 

ordonné de montrer la Gloire de Dieu. L'Esprit du Seigneur 

dans moi est ma Liberté, ma liberté (mon absence) de la crainte, 

de l’inquiétude, du danger. Ta Présence dans moi est ma liberté 

(mon absence) de l’inquiétude. Là-bas à l’extérieur  dans le 

monde il y l’inquiétude, l’épreuve et la tentation. Mais dans TA 

Présence dans moi EST la paix, la liberté, la joie, la sûreté, la 

sécurité, l’abondance. TA Présence est mon abondance. TA 

Présence dans moi est l'activité de la Grâce. TA Présence dans 

moi est la réalisation de ma carrière sur terre. Quoi qu´il en soit 

qu´il me faut faire faire sur terre, est maintenant avec succés 

parce que TA Présence dans moi aplanira les chemins montueux 

(Esaïe 45:2) – «  préparera une place pour moi, me préparera 

des demeures »(Jean 14 :2).  

TA Présence avec moi EST la Substance, la Loi et 

l'Activité de ma vie -  harmonieusement. TA Présence dans moi 

est la Sagesse Divine. TA Présence dans moi est l’Amour 

Divine. Là où TU est, seulement l’amour peut s’exprimer. Là 

où TU est seulement la sagesse peut s’exprimer. Là où TU est 

il n’y a que la paix et TU est en dedans de moi. Moi et mon Père 

nous sommes un, ensemble dans la communion l'un l'autre, 

demeurant ensemble, car le Père et moi nous sommes un, mais 

le Père est plus Grand que moi et « moi et mon Père » a rendu  
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mon âme l’endroit de SA Demeure. Le Père demeure en moi et 

moi, je demeure en LUI, parce que nous sommes un. TA 

Présence est l'Activité de la Grâce Divine et « Ma grâce te 

suffit », (2 Cor 12:9) Où est TA Grâce ? Ta Grâce n'est pas dans 

un espace, une chambre. TA Grâce ne fonctionne pas  dans le 

ciel. TA Grâce n'est nulle part entre le ciel et la terre. TA Grâce 

est dans moi. TA Grâce est dans ma conscience - vraiment dans 

la conscience de toute l'humanité, attendant la reconnaissance,  

l'identification que je donne maintenant. C'est la Vie Eternelle 

sachant que TA Grâce fonctionne dans moi. TA Grâce  me 

satisfait - dans toutes les directions. TA Grâce est une Loi de 

l'amour et de la lumière à moi. TA Grâce est mon Pain et Viande 

et Vin et l'Eau ; TA Grâce fonctionne ici et maintenant en 

dedans de moi. Moi et mon Père sont ici, ensemble, nous 

sommes un. Je suis en LUI et IL est en moi. Et, ma 

reconnaissance du père dans moi - ma reconnaissance que le 

Père fait les oeuvres. (voyez Jean 14 :10) 

 Ceci me libère - libre du désir, de l'espoir, de l'ambition, 

mais vivant et attentif dans la réalisation que je puis tout par le 

Christ »(Phil 4 :13) *)  

--------------------------------------------------------------------------- 

Bertus : 

*) La Bible Anglaise parle de « I can do all things thru Christ” – Je peux faire tout 

par le Christ. 

La Bible Française parle de « je puis tout par celui qui me fortifie ». 

Pour ne pas violer l’enseignement de Joël, Bertus a traduit ce passage par : « je 

puis tout par le Christ . 
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Joel : 

Je puis tout par la Présence de Dieu dans moi. Je puis tout. Tout 

- je peux satisfaire chaque demande que l’on fait sur moi - 

physique, mentale, morale, financière - par la Grâce de Dieu 

Qui demeure dans moi. « . . . si je vis, ce n`est plus moi qui vis, 

c`est Christ qui vit en moi » (Gal 2 :20);  Le Père dans moi 

accomplit ma vie. Le Père dans moi me donne le travail à faire 

et IL le perfectionne. Le Père dans moi me fait reposer dans de 

verts pâturages et me dirige près des eaux paisibles (Ps 23 :4). 

Le Père dans moi m’ordonne les oeuvres à faire et je travaille 

de la façon que le Père m’a ordonné les oeuvres à faire et 

néanmoins c’est le Père qui accomplit ce que Le Père m’a 

ordonné à faire. Car c`est lui qui fait les œuvres (Jean 14 :10). 

Je ne puis rien faire de moi-même (Jean 5 :30). 

 Seulement par la Grâce du Père dans moi, ma vie 

s’accomplit. Seulement par la Grâce du Père en moi je suis 

dirigé là où je peux mieux servir Dieu et l'homme. Ah, oui, je 

dois servir l'homme. Je dois être un serviteur à l'homme. Je dois 

consacrer ma vie à mon voisin parce que si je dis que j’aime 

Dieu Que je n’ai pas vu mais je n’aime pas mon prochain que 

j'ai vu, alors je suis un menteur. Alors en aimant Dieu 

suprèmement, j'aime mon prochain et je veux aider et servir et 

éclairer. Mais seulement par la Grâce de Dieu suis je dirigé à 

ceux que je peux servir. Seulement par la Grâce de Dieu peux 

je réussir à les servir après que je les ai rencontrés. Et comment 

est-ce que je faits l’expérience de la Grâce de Dieu ? En me 

tournant en dedans - silencieusement, secrètement, et en 

réalisant qu’ici en dedans de moi maintenant, avec le monde 

entier exclu, ne plus externe à moi, je suis ici, Père, et nous 

sommes un. Dans ce silence, je promets solonnellement ma vie 

à Dieu, ayant rendu les désirs, l’espoir, la crainte, l’ambition. Je 

me suis rendu à Dieu, et maintenant, Dieu, remplissez-moi. 
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Éclairez-moi. Enseignez-moi. Instruisez-moi. Guidez-moi. 

Menez-moi. Dirigez-moi. Alimentez-moi. Alimentez-moi. 

Soutenez-moi d'en dedans. De tout temps TU  as révelé :  « JE 

suis le Pain et la Viande et le Vin et l'Eau. » 

 Et ainsi je sais que TA Source Infinie 

d'Approvisionnement m’alimente, me habille et me loge pour 

toujours.. Je sais que tout ceci vient d'en dedans, alors je ne dois 

pas regarder là-bas à l’extérieur. TA Sagesse est ma sagesse. 

TON Amour est mon amour. Toute ma vie se vit afin que TA 

Gloire se rend manifeste à l'homme. Aha, oui, « Si c`est moi qui 

rends témoignage de moi-même, mon témoignage n`est pas 

vrai » (Jean 5 :31|).De moi-même je ne peux rien faire. Je n'ai 

pas de puissance.  

Mais tout ce qui est manifesté par moi c’est montrer TA 

Gloire,  TA Sagesse, TA Vie, TA Puissance, TA Paix et TON 

Pouvoir.   

Chaque bon qui se manifeste en ma vie terrestre est un 

témoignage de TA Gloire – de TA Présence – de TA Puissance. 

Sans TA Présence et sans TA Puissance je serais  comme le 

sarment qui est coupé de l’arbre et il sèche; (Jean 15 :6) Je 

reconnais TA Présence dans moi, je reconnais TA Puissance en 

moi, je suis un avec la Source de toute la vie, toute la sagesse, 

toute la puissance. Je reconnais TA Présence et TA Puissance 

dans moi. Je suis un avec l'Immortalité, l’Eternalité, l’Infinité. 

Et tout ça montre TA Gloire. Si je suis en bonne santé, c'est une 

évidence de TA Présence dans moi. Si j'ai l'abondance, c'est une 

évidence de TA Présence dans moi. Si j'ai la joie, la paix, la 

harmonie - ceci témoigne de TA Présence en moi. Si je sers, si 

j'aide, si je bénis n'importe qui, c'est le témoignage que TU est 

avec moi.  TU est avec moi. TU est dans moi comme je suis 

dans TOI et nous sommes un et tout ce qui est accompli par moi 
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est TA Propre Gloire Qui Se manifeste au monde. TA Présence 

- je La sens. Je La sens. Elle EST ici – en dedans de moi. Elle 

marche devant moi. Elle marche près de moi et derrière moi. Et 

toujours Elle regarde au-dessus de mon épaule me montrant 

quel chemin il me faut suivre.  

Par conséquent, je marche sincère par TA Grâce. Par TA 

Grâce je marche avec confiance. Par TA Grâce je sers 

humblement et sincèrement. TA Grâce me suffit. Et ceci, qui est 

si sacré, ceci, qui est l'expérience la plus sacrée on  peut jamais 

savoir, étant fermé dans lui-même, pour demeurer ici avec Dieu, 

pour sentir la Présence de Dieu, de sentir la sûreté de la 

Présence de Dieu, cette expérience la plus sacrée doit également 

être une expérience secrète, parce que le Maître enseigne : 

« Mais quand tu pries, entre dans ta chambre, ferme ta porte, 

et prie ton Père qui est là dans le lieu secret; et ton Père, qui 

voit dans le secret, te le rendra » (Mat 6 :6). ce que nous faisons 

maintenant. Chacun de nous est comme si n’il y pas d’autre 

personne dans cet espace. Chacun de nous est seul - fermé à 

l'intérieur de lui-même avec Dieu. Seulement Dieu. Dans la 

communion avec Dieu. Et c'est un secret - un secret que nous 

cachons du monde, mais un secret que nous partageons avec 

ceux qui preuvent qu’ils sont prêts  pour l'expérience.  

Nous ne donnons pas nos perles à la pensée non préparée. 

Nous n'enseignons pas la partie la plus profonde et la plus 

sacrée de notre travail excepté à ceux qui ont donné l'indication 

que leur désir est la vie de l'Esprit - ceux qui nous ont prouvé 

qu'ils, aussi, désirent mener une vie en communion avec Dieu, 

vivre par la Grâce de Dieu. « Ce n`est ni par la puissance ni par 

la force, mais c`est par l’Esprit à l’intérieur (voyez Zach 4 ;6). 

« . Et ainsi vous arrivez au grand mystère et c'est :  - quand vous 

avez cet esprit de Dieu consciemment vivant dans vous, vous 

avez la Substance et la Loi et l'Activité de toutes les formes. Et 
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vous constaterez que cette reconnaissance, cette réalisation de 

la Présence et de la Puissance de Dieu dans vous, apparaîtront 

extérieurement en tant que chaque forme d'activité, chaque 

forme d'approvisionnement, chaque forme de santé, chaque 

forme de bon infini  dont vous pourriez probablement rêver et 

c’est loin au delà de votre capacité d’Y rêver. On n’a pas besoin 

de désirer la santé. Ne désirez que connaître le Père dans vous.  

Fermez vos yeux et reposez-vous dans l’assurance de MA 

Présence. «Je ne te délaisserai point, et je ne t’ abandonnerai 

point »(Heb 13 :5) » Et voici, je suis avec vous  tous les jours, 

jusqu’à la fin du monde »(Mat 28 :20) « Où tu iras j’irai »(Ruth 

1 :16) s'il est jusqu'au ciel ou à l'enfer, ou « dans la vallée de 

l’ombre de la mort »(Ps 23 :4), ne craignez pas. Ne craignez 

pas. C'est JE. JE, ici au milieu de vous.  

Alors, comprenez-vous qu'est-ce la vie mystique ? Dans la 

vie mystique le Père en dedans de nous est notre Nourriture, 

notre Habillement, notre Sûreté et notre Sécurité. Il n'y a aucun 

Dieu pour nous envoyer ces choses ou pour nous les donner. 

Notre Dieu EST tout ça. Notre Dieu EST Liberté. Notre Dieu 

EST Sécurité. Notre Dieu EST la Joie et la Paix. Seulement - 

seulement il est nécessaire de le vivre - OH, seulement quelques 

moments au matin, quelques moments à midi, quelques 

moments à la nuit - dans l'intérieur, comme ceci, avec le monde 

exclu jusqu'à ce qu’il y a le sentiment de la Présence de Dieu et 

ne prenez aucune pensée pour n'importe quoi dans le monde 

externe, parce que « toutes ces choses  vous seront données par-

dessus »(Mat 6 :33). Soyez soigneux et prudent. N’y parlez 

jamais à n'importe qui - pas à vos parents les plus étroits. Pas à 

vos amis les plus intimes, jusqu'au moment où votre propre vie 

en témoigne des fruits et alors ils viennent le chercher - et alors 

ne le leur donnez pas jusqu'à ce qu'ils AIENT PROUVÉ qu’ils 

en sont prêts - leur désir. Puisque, vous constaterez que vos 
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perles peuvent être piétinées et vous pourriez les perdre. C'est 

une chose étrange pour dire qu'il y a ceux qui ont trouvé ceci et 

l'ont perdu étant trop enthusiaste de le donner, de le partager. Et 

la raison est, à vrai dire, c’est comme frapper une boule  contre 

le mur. Le mur ne la reçoit pas, mais le mur renvoie la boule 

pour vous toucher. Et il est de cette façon que, si je vous le dit, 

vous l'acceptez, vous le reçevez dans votre conscience. Il sort 

de moi, trouve à se loger dans vous et alors il revient à moi dans 

une vague de l'amour. Mais le moment où j'essaye de le dire à 

quelqu'un qui N'ouvrez PAS l’esprit, il est comme s’il a frappé 

contre le mur et revient et m'a frappé fortement au lieu de 

doucement, affectueusement.  

Vous constaterez que, quand vous rencontre quelqu'un qui 

cherche Dieu, qui a montré par sa vie une certaine mesure de 

dévotion, qui quand vous partagez ceci avec eux, il se double 

dans vous-même. Au moment où vous essayez de l’ imposer à  

quelqu'un, le moment où vous essayez de la donner à quelqu'un 

qui ne la veut pas, vous découvrez que vous vous épuisez. 

Beaucoup ne se rendent pas compte que quand le Maître 

enseignait les multitudes, Il a été souvent épuisé. Et la raison 

était qu'Il donnait cette plénitude de l'Esprit et il rebondissait 

simplement - se trouvant à Ses pieds. Très souvent, quand nous 

avons une conférence,  il y a après un sentiment d'épuisement. 

Comme si vous aviez vidé votre sac de tout le bon et vous reste 

épuisé et vide. Mais cela ne se produisait jamais dans un 

séminaire. Jamais. Au contraire, je n'ai jamais su un séminaire 

qui ne m'a pas laissé plus exalté, plus élevée, davantage rempli 

d'Esprit, qu’au commencement de ce séminaire. La raison est, 

ceux qui assistent au séminaire  viennent avec la conscience 

ouverte - sensible. Ils l’ont indiqué en leurs vies, autrement ils 

ne seraient pas présents dans ce séminaire s'ils ne se 

consacraient pas à une conscience plus élevée et ainsi ils sont 

sensibles et ils le reçoivent et ils me le retournent.  
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"le Père en moi." C'est simplement une expression. Mais 

chacun découvre pour eux-mêmes ce qui Dieu est à eux. 

Chacun  sent dans eux-mêmes si Dieu est le Père en dedans, ou 

si Dieu est Amour ou Dieu est la Vie. Certains trouvent que 

l'Esprit du Christ demeure dans eux. Certains, l'Esprit de 

l'Amour, l'Esprit de la Vie. Chacun trouve cette Présence dans 

eux-mêmes et la Présence assume une identité. Il est 

parfaitement normal que certains jugent que c'est "le Père en 

dedans de moi". Il était parfaitement normal que Abraham 

jugeait, "c’ est mon ami." Parfois on me pose la question, 

pourquoi "cher ami" est une partie si importante de ma vie. Mes 

lettres commencent de cette façon - même les lettres 

mensuelles. Toujours, "Cher Ami". Et la raison est : que Dieu 

est un ami à moi. Dieu est à MOI. Et quand je dis "cher ami" à 

vous, Je reconnais, j'identifie mon Père dans vous. Quand j'écris 

"cher ami", c'est cette Présence, cet Ami dans moi à Qui je parle 

et c'est cette Présence, cet Ami dans moi, Qui parle moyennant 

moi - à vous. Mais de nouveau, il y a des périodes où il est en 

tant que la Présence de l'Amour dans moi ou la Présence  de la 

Vie. Mais  quoi qu’il en soit, c'est LA Présence. C'est LA 

Présence et c'est LA Puissance et c'est pourquoi dans La Voie 

Infinie notre base entière est que SEUL Dieu est Puissance. Il 

n'y a pas des puissances externe à nous. Il n'y a pas des 

puissances de mal et il n'y a pas des puissances de bon. Parce 

que la seule puissance qu’il y a, EST cette Présence dans moi. 

C'est la Seule Présence. C'est la TOUTE-Présence. Et Elle ne 

doit pas lutter contre d'autres puissances. Elle ne doit pas lutter 

contre d'autres puissances ou les surmonter. Parce qu’il n’y a 

pas des autres puissances. Ce qui je sens en tant que le Père en 

dedans de moi; ce qui je sens comme une Présence Affectueuse, 

EST la SEULE Puissance. Et c'est pourquoi que dans La Voie 

Infinie il n’y pas de raison de vivre par la puissance ou par la 

force. Il n'y a aucune raison de lutter pour guérir la maladie. Il 
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n'y a aucun besoin de lutter pour surmonter le péché. Il y a une 

Présence dans NOUS Qui effectue le travail et le travail n’est 

pas : combattre ou surmonter. Il est presque comme la 

dissolution d’une image. Et rien plus ni moins que cela. Ce n'est 

pas une puissance dans le sens de faire n'importe quoi au mal. 

C'est seulement une puissance dans le sens de maintenir et de 

soutenir sa propre Création Divine - de TON Esprit.  

Et ainsi, quand la tentation vous indique que vous êtes 

confronté à un problème – quel que soit le nom ou la nature ou 

la profondeur ou la hauteur ou l’ampleur, quel que soit sa 

puissance semblante - posez-vous la question : 

 "Où irais-je loin de ton esprit, Et où fuirais-je loin de 

ta face (Ps 139:7) TU est ici. Où j’irais TU iras. Oú je suis, 

TU est. 

Et alors reposez-vous ; reposez-vous dans cette Présence et 

laissez-LA exécuter SA Fonction. S'il y a une maladie à guérir, 

laissez-LA le faire. Si c'est un péché à surmonter, laissez-LA le 

faire. S'il y a quelque chose en forme d'approvisionnement, 

d’être fourni, laissez-LA le faire. N’expédiez-LA pas dehors. 

Ne faites-LA pas votre messager. N'essayez pas de LA autoriser. 

Reposez-vous dans ELLE. Sentez la Présence. Y reposez-vous. 

Et réalisez que quel que soit le mal devant vous, cette Présence 

le dissoudra. 

Cette Présence le réinterprétera. Vous n'avez pas besoin de 

combattre. La bataille n'est pas la vôtre. Reposez-vous dans le 

Mot et observez les maux du monde se détruire. Ce n'est pas 

simplement vrai de vos problèmes individuels. Mais un jour 

vous serez si heureux d'observer les grands maux de ce monde 

se dissoudre - devant vos yeux. Quand vous regardez les maux 

de ce monde et sourit : «Tu n`aurais sur moi aucun pouvoir, s`il 

ne t`avait été donné d`en haut » (Jean 19 :12) Nous n'avons pas 
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besoin de combattre. Nous n'avons pas besoin de craindre les 

armées étrangères. Nous n'avons pas besoin de craindre ce que 

l'homme mortel peut faire à nous. Pourquoi ? Nous avons le 

Seigneur Dieu Tout-Puissant. Nous avons cette Présence Divine 

dans NOUS. Alors qu'y a-t-il pour craindre ? Et quelle 

puissance demeure dans le monde dans la Présence de la 

Puissance d'Infinie ? Et ainsi, ne soyez pas étonné que nous 

serons témoin de surmonter de tous les maux dans le monde. 

Pas moyennant des groupes de prière à prier pour la paix. Le 

monde les a eu pour des générations. Pas par la prière à Dieu 

pour détruire nos ennemis. Cela se continue pour des milliers 

d'années. Justement par une façon : en vous établant dans la 

paix - sentir cette Présence Divine. Et alors vous demandant : 

"Quelle autre présence y a t’il autre que Celle-ci? Qui a autorisé 

le mal ?  QUI ou Quoi a autorisé  

l’esprit mortel, la pensée mortelle?"  

Et la réponse revient : 

 "Rien. N'ayez pas peur, c’est JE. La bataille n'est pas 

à vous, vous n'avez pas besoin de combattre. « . . ., restez 

en place, et regardez la délivrance que l`Éternel va vous 

accorder . . » (Ex 14 :13) 

Vous trouverez ceci - après cettes méditations (dans lesquelles 

vous vous retirez en dedans de vous-même) laissez le monde là-

bas en dehors. Rendez à Dieu tout votre désir, tous vos espoirs, 

toute votre crainte, toutes vos ambitions.  Etablez-vous dans la 

paix. "Ici je suis, Père. TU dans moi et moi dans TOI." Puis, 

quand la Présence de l'Esprit S'annonce vous sentirez vraiment 

qu'il n'y a plus rien à craindre. Parce qu’il N’y PAS des 

puissances. Il n'y a aucune présence autre que Cette Présence. 

Ce Qui je sens en moi, EST le Tout Infini, sauf Lequel il n’y a 

aucun autre. Quand vous fermez vos yeux de cette façon, quand 



puissant 
 

41 
 

vous avez fermé le monde dehors, il y a seulement vous et Cela 

Qui vous ont envoyé dans l'expression. Ce Qui est responsable 

de votre naissance. Ce Qui est responsable de vous chaque jour 

de votre vie. Mais la raison pourquoi la vie n'a pas été réussie 

est : que nous avons vécu par le sens personnel au lieu d'une 

reddition quotidienne à cette Présence en dedans. La vie 

d´aucune personne ne serait jamais un échec.  

La vie d´aucune personne ne finirait jamais dans la 

faiblesse et la crainte et la débilité qui a rendu sa vie chaque 

matin à cette Présence en dedans et LA laisse se charger du jour. 

` . . si je vis, ce n`est plus moi qui vis . .(Gal 2 :20) Cette 

présence dans moi mène ma vie et, pour un longue, longue 

temps il est nécessaire que nous nous retirions en dedans de 

nous-mêmes plusieurs fois par jour pour faire cette reddition, 

jusqu'à ce qu'un jour, une reddition complète et parfaite ait lieu 

réellement après ce que vous avez découvert que vous NE 

menez PAS votre propre vie ni pensez vous vos propres 

pensées, mais c'est toujours le Père menant votre vie, et c’est le 

Père pensant par vous. Le Père vit moyennant vous. Et puis, s'il 

y a quelconques désirs ou espoirs ou  ambitions, c'est le Père 

S’exprimant SA Volonté, SON Ambition, SA Puissance, SA 

Présence. 

  

  

 


